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「西の浜エクスカーション」開催！
６月１５日、田原市西の浜で、22世紀奈佐の浜プロジェクト委員会主催の「西の浜エクスカーション」が行

われ、当事務所職員も参加しました。

伊勢湾の漂着ゴミは年間約１万トンにも及んでおり、渥美半島の田原市西の浜にも多くのゴミが押し寄せて

います。この活動は西の浜の海岸清掃を通じ、伊勢湾・三河湾流域全体で地域の環境問題、流域の保全等につ

いて考えていこうというものです。参加者は愛知県からの他、隣の三重県や岐阜県から参加という方々もい

らっしゃいました。

当事務所からは所長の鈴木を始め３名が参加し、午前中は参加者約３００名の方々と共にゴミ拾いに汗を流

しました。漂流してきたゴミも多く、集められたゴミ約７４０ｋｇというその膨大な量に参加者は驚いていま

した。午後は伊勢湾・三河湾流域で活動をしている団体から浜の現状や今後の取り組みの報告があり、定期的

な清掃活動の重要性を感じました。

当事務所長 鈴木による講義の様子

◀▲ ゴミを拾い集める参加者の皆さん

６月２日、愛知工業大学より海岸・港湾工学での

講義依頼を受け、「国土交通省における港湾整備の

取り組み」と題して当事務所長の鈴木が講義を行い

ました。

講義では、港湾や空港に関する基礎知識（港の沿

革、船の種類など）や近年の日本と海外の貿易の動

向、国土交通省で整備を進めている施設や取り組ん

でいる施策などについて説明を行いました。学生の

方々は真剣に講義を聞いていました。

愛知工業大学で講義を行いました

※エクスカーション･･･見学会や説明を受けるタイプの視察とは異なり、解説を聞くと共に、

参加者も現地での体験を通じ、理解を深めていく「体験型の見学会」のこと
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※一部の地域を除きます。

海とみなとの相談窓口

三河港関連事業計画等説明会

第2回衣浦港・三河港港湾BCP検討会議

6月11日、愛知県主催の「第2回衣浦港・三河港港湾BCP検討会

議」が名古屋逓信会館で開催されました。港湾BCPとは、地震、津

波、高潮等の災害発生時における、港内で働く人々の安全確保や物流

機能の早期復旧などを目的として策定されるものです。

今回の会議では、これまでの作業部会で提案された災害時の被害想

定や復旧シミュレーション、避難経路などについての検討や、今後の

作業部会で課題となっている発災後の港湾機能復旧に関する具体的な

行動計画や役割分担について検討が行われました。検討会議の参加者

からは、検討内容に関する疑問や意見が次々と上がり、活発な議論が

展開されました。

三河港湾ぎゃらりー三河港湾ぎゃらりー

会議中の様子

6月5日に豊橋市のライフポートとよはしで、三河港振興会と東三河

懇談会主催の「三河港関連事業計画等説明会」が開かれました。この

説明会は国や県の事業概要や進捗状況、地震・津波対策等を把握する

ための情報交換を目的として毎年開かれており、講師として愛知県三

河港務所の山口所長、愛知県三河港工事事務所の村瀬所長が招かれ、

当事務所からは所長の鈴木が講師として参加しました。

最初に当事務所長が、貨物取扱需要の増加や船舶の大型化等に対応

するため今年度より三河港神野地区7号岸壁の耐震化を行うふ頭再編

改良事業や、GPS波浪計による津波観測網などの中部地方整備局にお

ける地震・津波対策について説明しました。その後、山口所長が三河

港の港勢や整備方針、各地区における施設概要等を、村瀬所長が臨海

部や内陸部における各地区の用地造成事業実績や分譲状況等を説明さ

れました。

事業について説明する当事務所長 鈴木

※BCP（Business Continuity Plan）：業務継続計画のことで、災害などの被害を受けても業務が中断せず、また、中断した場合も可能な限り短い期間で

回復するために、前もって資源（人、モノ等）の準備を行ったり、災害発生時の対応方法や組織を定めたもの

今後も港湾BCPの策定に向けて、検討会議、作業部会が行われる予定となっています。


